

41 familias indígenas de cuenca lacustre reciben sus títulos de dominio



EN LA ESCUELA DE CHANQUÍN SE REALIZÓ EL ACTO DE ENTREGA DE LOS DOCUMENTOS.

A Chanquín, Palihue, Huentemó y Cole Cole corresponden las vecinos beneficiados. Se espera en las próximas semanas aumentar el número de favorecidos.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Como parte del trabajo del Programa de Apoyo al Proceso de Subdivisiones y Saneamiento de la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi), 41 familias de la comuna de Chonchi recibieron sus títulos de dominio.

En la Escuela Rural de Chanquín se realizó recientemente el acto en el que se entregó el documento a vecinos beneficiados que corresponde a los sectores Chanquín, Palihue, Huentemó y Cole Cole.

Según lo informado desde la repartición edilicia, este beneficio se concretó gracias a un trabajo colaborativo entre la Mesa Territorial de la Cuenca del Lago Huillínco-Cucao, la Municipalidad de Chonchi y la Conadi.

Juan Carlos Luna, coordinador de la mesa, sostuvo que "reconocer el trabajo que han hecho los dirigentes de cada comunidad que son importantes en esto, en llegar a acuerdos, en subdividir, trabajar con las familias, nosotros aportamos con algunas gestiones. Agradecer a Vialidad que nos aportó con un trabajo importante en la certificación de caminos que era importante para la subdivisión".

Además, expuso que "nada más que felicitar a los que reciben sus títulos, hay muchos en el conservador (de bienes raíces) que están pendientes, pero que ya vienen, yo creo que el próximo mes habrá muchos más y pedirles paciencia a los dirigentes porque el sistema es así, es un tema legal, es un título, esto no es cualquier cosa".

Por su parte, Marcela Urbano, directora regional de Conadi, explicó que "partimos con una reunión de la mesa territorial que está funcionando ya tres años donde hemos podido coordinar junto a la dirigencia distintos trabajos de los servicios públicos, sin duda que está generando una base en el territorio".

AVANCES

Igualmente, señaló que "dentro de esos avances se ha generado un trabajo con las comunidades indígenas que en algún momento se les transfirieron predios a través de (Ministerio de) Bienes Nacionales o que Conadi compró por medio de su artículo 20 letra B, y hemos estado entregando algunos de los títulos que hemos estado avanzando en el proceso de subdivisión y tener los títulos individuales por familia".

Urbano añadió que "es una tramitación de más de 200 y paso a paso vamos entregando una cantidad de títulos para poder ir avanzando, así es que como institución es importante tener esta actividad para que las familias puedan tener sus títulos de dominio y una mejor calidad de vida".

A su vez, Humberto Águila (RN), alcalde protocolar, mencionó que "estoy muy contento de haber participado de esta ceremonia en donde junto a Conadi y Bienes Nacionales se entregaron más de 40 títulos de dominio a las comunidades indígenas de la cuenca del lago Huillínco-Cucao".

En ese sentido, el concejal afirmó que "uno reconoce el trabajo, la labor que se hace de manera mancomunada entre el municipio, Conadi y Bienes Nacionales y reconoció la labor que ha hecho la directora regional (de la Conadi) con Chonchi, donde particularmente hemos sido beneficiados de innumerables proyectos".

Con la entrega de los títulos de dominio, las familias acceden a una certeza jurídica de su propiedad, lo que significa que no pueden ser sacadas de sus territorios, además de poder postular a diversos beneficios del Estado. ☺